
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DE 

L’ASSOCIATION DE CHASSE ET PÊCHE FRÉMONT INC. 

25 MARS 2023 À 10H00 À 

La Porte de la Mauricie 

1400, boul. Ste-Anne, Yamachiche 

 

Procès-verbal 

1- Ouverture de l’assemblée 

 

Le Président sortant de l’association, Monsieur Michel Leclerc, souhaite la bienvenue aux 

personnes venues assister à l’assemblée annuelle (173 personnes). 

 

2- Nomination du Président et Secrétaire de l’assemblée 

Il est proposé par Monsieur Michel Dufort, appuyé par Monsieur Alexandre Tremblay d’accepter 

la proposition du Président sortant, Monsieur Michel Leclerc, quant à nommer Monsieur Pierre 

Auger en tant que Président et de Madame Aline Landry en tant que Secrétaire de cette 

assemblée générale annuelle. Adopté à l’unanimité. 

3- Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 

Monsieur Auger prend la parole et lit l’ordre du jour. Aucune demande de modification n’étant 

présentée, il est proposé par Monsieur David Daoust, appuyé par Monsieur Alexandre Cloutier, 

d’adopter l’ordre du jour tel que lu. 

 

4- Lecture et adoption du procès-verbal du 30 mars 2022 

 

Tous les membres de l’association ayant reçu un exemplaire du procès-verbal en même que 

l’ordre du jour et autres documents, M. Auger, Président de l’assemblée, demande une 

proposition pour s’exempter de la lecture dudit procès-verbal. Dès lors, il est proposé par 

Monsieur Dany Héroux, appuyé par Monsieur Yves Richard d’adopter à l’unanimité la proposition 

du Président de l’assemblée. 

 

Par la suite, Monsieur Auger demande si quelqu’un a des modifications à apporter au procès-

verbal du 30 mars 2022. Personne n’ayant demandé de modifications, le procès-verbal est donc 

adopté tel quel par une proposition de Monsieur Jean-Yves Lapointe, appuyé par Monsieur Jean 

Gauvin. 



 

5- Rapport du Président 

 

Madame Julie Blais, récemment élue comme Présidente, donne la parole au Président sortant, 

Michel Leclerc afin qu’il puisse faire un court rapport sur les derniers mois de sa présidence. 

 

« L’année passée s’est bien déroulée en général. Plusieurs chemins étaient encombrés pour 

l’ouverture. C’est un rapport un peut court, mais les sujets comme les résultats de la chasse, de 

la pêche et l’entretien des routes seront traités un peu plus loin dans les rapports des comités » 

 

          6-Rapport du Trésorier 

Le Trésorier étant absent, c’est M. Leclerc qui prend la parole : 

 

A. Les finances se portent bien en ce début d’année. Il n’y a rien de majeur à rapporter. 

B. Pour ce qui est de la nomination d’une firme comptable pour les états financiers, nous 

devrons trouver une autre firme comptable dû au fait que celle que nous avions s’est désistée 

pour la prochaine année, d’où le fait qu’il n’y a pas de représentant ici aujourd’hui. La firme 

affirme que vu le manque de personnel et le temps qu’il faut prendre pour traiter un si petit 

dossier, ils ne pourront plus continuer de produire les états financiers de la Zec. Donc, si nous 

avons votre autorisation, le Conseil s’occupera de rechercher une autre firme comptable pour 

l’année 2023. 

Question : M. Martin Héroux demande quand aura lieu l’adoption des états financiers?  

M. Auger répond : qu’il n’est pas nécessaire de faire adopter les états financiers. 

 

    7-Correspondance 

Michel Leclerc : la correspondance entre le Ministère et la Zec est sensiblement la même que l’an 

passé et il n’y a rien de majeur ou d’important à signaler. 

 

    8-Rapport des comités 

a-PVA, poste d’accueil virtuel, par Michel Richard : M. Richard invite les membres à prendre note 

et à conserver, à un endroit facile à trouver dans la maison, les informations de communication 

avec la Zec. Michel Leclerc, Julie Blais et moi-même avons accès aux courriels de la Zec en tout 

temps. Donc, vos courriels ne resteront pas sans avoir été lus par l’un de nous et si des actions 

doivent être prises par rapport à ce ou ces courriels, ces actions seront mises en œuvre 

rapidement. Adresse courriel pour me joindre : michel.richard@zecfremont.ca 

mailto:michel.richard@zecfremont.ca


b-Assurez-vous d’avoir en votre possession, lors de vos séjours sur le territoire de la Zec, les 

informations d’Air Médic, comme comment communiquer avec eux. Tous les membres sont 

automatiquement assurés par Air Médic quand ils sont sur la Zec Frémont. 

 

c- 

Q….. Serait-il possible de connaître les zones d’atterrissage de l’hélicoptère? 

R. Michel Richard : Il est difficile d’avoir des zones précises. L’hélicoptère ne peut pas atterrir 

n’importe où. Mais la question sera posée à Air Médic. 

Q Michel Désilets : Il est encore difficile de s’inscrire sur le site web PVA! 

R. Michel Richard : nous sommes au courant et tentons de régler la situation. Comme vous le 

savez le PVA est tenu par un bénévole et quelque fois le temps manque. 

 

M. Richard termine son exposé par ce commentaire : « Je vais proposer au conseil 

d’administration la possibilité de mettre les documents (ordre du jour, procès-verbal, etc) que 

vous avez reçus par la poste sur le site web de la Zec. Ceci dans le but d’être plus écologique et 

d’épargner sur les frais de poste et de photocopie. Une liste des membres capables d’aller 

chercher et de faire imprimer ces documents pourrait être établie, ce qui ne laisserait que les 

membres n’ayant pas ces capacités » 

 

d- Rapport d’activité et prélèvement annuel 2022 : 

12 Orignaux : 11 males et 1 inconnu / 13 ours / 533 perdrix / 7 lièvres 

 

ENSEMENCEMENT 6000 truites pour 2023 : le 15 septembre 2022 s’est déroulé de façon spéciale 

avec Ghislain et Line qui avaient la covid, Denis Bergeron (qui avait subi une brûlure majeure à un 

pied la veille), René Jalbert Carine et Nathan leur garçon, Louise et moi-même. 

FRAYERE LAC TONNERRE : avec l’intérêt croissant de Line et Ghislain et pour donner suite à leur 

demande, j’ai pu organiser une rencontre avec une personne ressource sur le terrain et avec l’aide 

de Denis Bergeron et son frère, ils ont pu mener à bien ce projet d’améliorer la frayère. A suivre. 

 

e-Chasse à l’ours par Michel Leclerc : la saison de la chasse à l’ours approche et il est possible de 

se faire accompagner par un professionnel. M. Gilles Beaumont 450 378-8545. M. Beaumont 

(trappeur dans le secteur Sud de la Zec Frémont) propose aux chasseurs intéressés, de les assister 

en préparant des sites de chasse et en les accompagnants au début de la saison. Dans le but 

d’augmenter leur chance de récolter un ours. 

Q. Michel Champagne : Qu’en est-il de la pétition qui a eu lieu à l’automne? 

R. Michel Leclerc : Cette pétition n’a pas eu beaucoup d’incidence sur le Ministère de la Faune 

Chasse et Pêche. Tellement que toutes les Zec de la Mauricie se sont associées pour se retirer de 

la pétition. Le but de cette pétition était de régulariser le nombre de prélèvements d’ours et 

passer de 10 à 20 par année. Il semblerait que le Ministère ne veut pas tenir compte de notre 

expertise ou n’en a pas besoin. 

 



f- Rapport poste d’accueil par M. Leclerc : Comme vous avez pu le constater, beaucoup 

d’amélioration on été apportées au poste d’accueil : 

 Recouvrement et isolation extérieur du poste d’accueil. 

Agrandissement du bureau de l’accueil avec nouvelle sortie vers l’arrière ainsi qu’une 

nouvelle unité de chauffage pour le bureau. 

 Projets futurs : 

  Isolation du grenier et fermer la partie sous le poste d’accueil. 

Continuer l’aménagement du poste d’accueil, la salle de bain et l’installation d’un nouveau 

système chauffage. 

Regarder pour un nouveau système communications : STARLINK 

Il est devenu difficile de trouver un contracteur pour effectuer les travaux d’amélioration du 

poste d’accueil. Plusieurs traveaux sont encore à faire et quelque fois, il y a des petites surprises 

qui augmentent le coût des travaux. 

Camping route 74 : nous avons complétés les 8 emplacements pour le camping. Une entente 

devra être complétée et signée pour les campeurs saisonniers. Il est à noter que la route 74 est 

entretenue par la forestière et qu’ils ont la priorité de passage sur cette route en tout temps, 

leurs camions doivent avoir la priorité de passage. 

g- Protection du territoire par Yvon Gosselin 

Il y a eu plusieurs interventions par les agents de la faune en 2022 : 3 individus interpelés et 

saisie de poissons. 

Notre plan de protection est de cibler les problèmes et de diriger ceux-ci aux agents de la faune. 

Les agents de la faune font plusieurs visites tout au long de la saison et certaines sont ciblées. Ils 

s’occupent aussi de régler les situations données par la Zec. Si personne ne signale les anomalies 

qu’ils voient ou la présence de gens qui ne sont pas membres de la Zec, ces anomalies 

perdureront . J’invite donc tous ceux qui auront connaissance d’anomalies sur le territoire de la 

Zec, d’en informer le plus rapidement possible la Zec, soit par téléphone ou par courriel. 

Q. Jocelyn Yvon : Quels sont les projets forestiers pour cette année pendant la chasse? 

R. Yvon Gosselin : Il n’y a pas d’ordre de projets en tant que tel. La forestière a 3 ans pour 

travailler dans un secteur donné et la forestière peut effectuer ces travaux où bon leur semble. 

M. Leclerc ajoute : Pendant la chasse, en général, il ne devrait pas y avoir de travaux par les 

forestières, mais cela n’est pas gage de vérité. 

h- Chantiers Forestiers par Claude Lafrenière : Des opérations forestières sont à prévoir dans 

ces zones : Mountain, Fauve, Inglish, Cantin, Oven, Johnson, Valey, Ballabay, Merlin et Loutre. 



Harmonisations par M. Leclerc : Le ministère fait ce qu’il veut et, en général, donne dix jours à 

la Zec pour répondre à leurs suggestions d’harmonisation. Mais comme les Zec se sont sorties 

de cette harmonisation, alors il faut s’attendre à tout. 

Débroussaillage : rien à signaler, même situation comme à chaque printemps. 

i-Réseau routier Michel Leclerc : nivelage de la 74, ponceau chemin du Fish, Baie Jam, chemin 

Camping du Wilfred, aménagement de la cour arrière de l’accueil. 

j- Subventions par Michel Leclerc :  

Programme d’aide à l’administration et gestion : FQGZ $2094,02 

Entretien chemin, ponceaux et débroussaillage FQGZ 80% : $8171,25 + $5815,84=$13987,09 

$11189,67 

Fonds d’aide pour la protection du territoire : MFFP60% coût $5187,81 reçu $3060,00 

Poste d’accueil : $13321,00 moins les taxes $11586,00 travaux effectués par Mikael Pellerin 

entrepreneur 

Sans oublier les projets de camping $21000,00 et de restauration extérieure du poste d’accueil 

$17000,00 

9- Tarification 2023 

Vous avez été avisés, l’an passé, qu’il y aurait une augmentation sur tous les forfaits et les cartes 

de membres. Cette augmentation est de 5%. La dernière augmentation a eu lieu il y a trois ans. 

10- Lecture des mises en candidature reçues 

Les cinq directeurs sortants ont tous repris leur poste. 

11- Arrêt pour le brunch 

L’assemblée fait un arrêt des procédures vers 11h30 jusqu’à 13h00 

12- Élections pour les postes vacants au conseil d’administration 

Pas d’élections requises cette année. 

13- Varia 

Alain Chartrand : téléphone satellite Globalstar à vendre 

Q. Jean-Marc Lefebvre : peut-on s’inscrire par internet au lieu de le faire au poste d’accueil? 

R. Julie Blais : on doit s’inscrire à chaque présence sur le territoire de la Zec. Vous ne pourrez 

pas vous inscrire par internet au poste d’accueil et cela à cause de la sure utilisation qui cause 



de sérieux problèmes de connexion. Nous devons, malheureusement, restreindre l’accès 

internet au poste d’accueil. 

Michel Leclerc : « En premier lieu, j’aimerais remercier Madame Julie Blais d’avoir accepté la 

présidence du conseil d’administration. Je suis certain qu’avec ses connaissances de notre 

association elle saura prendre la relève haut la main en tant que Présidente. Deuxièmement, il y 

a eu changement à la Fédération des Zec : Madame Myriam Bergeron a été nomme Présidente 

de la Fédération » 

12- Élections pour les postes vacants au conseil d’administration 

Nous avons reçu les mises en candidatures de : Yvon Gosselin, Michel Leclerc, Gilles Patry, 

Michel Mélançon, Julie Blais. M. Mathieu Desroches remplacera M. Jocelyn Hivon qui a remis sa 

démission. Le CA est complet. 

13- RÉSULTATS DES TIRAGES : 

Forfaits : #73 = André Bouffard et # 94 = Jude Crawford 

Scie mécanique : Yves Tremblay 

Moteur : Marc-André Thibeau 

Tirage de trois moulinets : Mathieu Daraîche, Yannick Fauteux et Nolan Gosselin 

Autres tirages : Bernard Courtemanche, Sylvain Pouliot, Victor Mathieu, Yvon Gosselin, Lucie 

Potvin, Denis Bergeron, Réjean Chicoine, Tony Bridges, Maéva Héroux, Jude Crawford, Odile 

Champagne, Ghislain Croteau, Pierre-Luc Leroux, Hélène St-Arnaud, Gaby Grenier, Line Bell, 

Mathieu Daraîche, Yanic Fauteux, Nolan Gosselin. 

14-Levée de l’assemblée 

Proposé par Michel Bouffard de lever l’assemblée, il est 13h32. 

 

________________________________  _____________________________ 

Pierre Auger, Président d’assemblée   Aline Landry, Secrétaire d’assemblée 

 

 

 

 

 



 

 

 

 


